
平成３０年度 第５回協働のまちづくり推進委員会 会議録 

 

 

日時 平成３１年３月２２日（金）１３：３０～ 

場所 すこやかセンター２階 会議室１ 

出席委員 久野会長，小川副会長，小出副会長，岩坂委員，岡野委員， 

角野委員，鈴木委員，佐々木委員，宮久保委員，石川委員， 

渡辺委員，小沼委員 

欠席委員 長谷川委員，荒野委員，浅沼委員 

事務局 市民活動推進課 加瀬課長，細野主査，大木，廣瀬 

とみさと市民活動サポートセンター 佐藤，公平 

傍聴者 ０名 

 

[会議次第] 

 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 市民活動支援補助金審査会（13：40～14：40） 

（１）応募団体プレゼンテーション 

（２）審査 

 

４ 答申について 

 

５ 議題 

（１） 協働のまちづくり推進計画の取組に対する意見等について 

 

 

６ その他 

（１）実施事業について 

（２）とみさと市民活動サポートセンターについて 

 （３）その他 

 

７ 閉会 

 



[会議概要] 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

以下の議事進行については，本委員会運営要綱第 3条の規定によ

り，久野会長に議長をお願いする。 

 

次第３ 市民活動支援補助金審査会 

 ＜応募団体＞ 

キックオフ部門１団体 

とみさとドローンクラブ 

チャレンジ部門１団体（※１団体申請取下げ） 

洗心まちづくり協議会 

 ・プレゼンテーション 

 ・質疑応答 

 ・審査・採点票の集計 

 

次第４ 答申について 

集計結果がまとまりましたので，事務局より発表をお願いしま

す。 

 

－集計結果発表－ 

 

選考要領第４の規定により，各委員の採点を集計した平均点を審

査結果として書面により市長に答申します。よろしいでしょうか。 

 

－異議なし－ 

 

以上で市民活動支援補助金審査会を終了とし，引き続き，議題に

入らせていただきます。 

 

次第５ 議題 

（１）協働のまちづくり推進計画の取組に対する意見等について

事務局より説明をお願いします。 

 

－事務局より説明－ 

 

ただ今，事務局から，資料について説明がありました。 

資料２に書かれている，御意見は，市に提出され，次期推進委員



 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

会長 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

会へも引き継がれるものとなります。 

１項目ずつ，意見を深めていきたいと思います。まずは，環境づ

くりについて２分時間を取りますので目を通していただき，御意見

を伺ってまいります。 

 

－委員黙読－ 

 

 それでは，環境づくりについて，各事業についてでもよいですし，

環境づくり全般に対してでもよいので，皆さんから御意見や考え方

などいただきたいと思います。 

何かございませんか。 

 

 提出書類が煩雑という文章は変えたほうがいいのではないか。 

審査するものであれば，今の過程でいいのでは。 

 

 意見のとおり，市民の目から見ても公平性の観点からも，書類に

関しては一定のものは残すべき。 

ただこの部分に関しては各委員の意見の集約の部分でもあるの

で，文言は変えましょうか。 

 提出書類をもっと簡素化できないだろうかという言い回しでど

うか。 

 

 各部門で提出書類が同じなのはどうか。段階を踏むのであれば，

その段階で提出書類を変えてもいいのではないか。 

 

 おっしゃるとおり各部門でそのレベルにあった提出書類を考え

てみてもいい。今の意見を踏まえた形の文言も残したほうがいい。 

 他に何かございませんか。 

 

 コーディネーターの定着率を上げてほしい。なるべく長い雇用に

繋がることをお願いしたい。 

 

 補助金は申請段階で，市のほうで申請内容や金額が妥当なものか

どうか判断できないのか。審査まで行う前にその判断があってもい

いのでは。 

 



会長 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

Ｅ委員 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 今の意見は補助金審査会に関しての意見でもあるので，ぜひ今後

フィードバックしていただければと思う。また一つの意見として次

期委員に引き継いでもらいたい。 

 

 庁内の推進員の活動が見えない。 

庁内の協働推進員と推進委員会との連携などもう少しできない

か。 

 

 他の業務を抱えている中で，時間的にそのような縛りを設けてし

まうのは市としても難しいのではないか。簡単な意見交換会とかで

いいのでは。またそれも業務の一環としてならいいのでは。 

 

 それであればもう少し文言を変えたほうがいい。 

 

 庁内協働推進員も実際に現場で活動している例もある。最近にな

って色々わかったりする部分が出てきた。 

 現在行われている取り組みや協力の仕方をもう少し見える形に

していくべき。 

 

今出ている意見は重要なものだが，一旦話を戻して，庁内の体制

に関しては，再度また５節で見ていきましょう。他に環境づくりに

関して何か意見はございますか。 

 

－その他意見なし－ 

 

それでは，次の「担い手づくり」について，２分時間を取ります

ので目を通してください。 

 

－委員黙読－ 

 

では，担い手づくりについて，各事業についてでもよいですし，

担い手づくり全般に対してでもよいので，皆さんから御意見や考え

方などいただきたいと思います。 

何かございませんか。 

 

 担い手づくりの導入部分の文章の文言を変えられないか。 



 

会長 

 

 

Ｆ委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 それでは，さらにその場に中高校生の参加を促すようなアイデア

を考えてほしいというような言い回しでいいのではないか。 

 

 学校の方針によって左右されてしまう部分もあるのが現状。 

 非常にボランティアに積極的で，地域貢献している学校もあるの

で，そのような若い世代を支援できるようにしていってほしい。 

 

 千葉県は方針として地域に開かれた学校にしようとしていて，実

際に地域に開かれた学校も増えてきている。 

行政として小中高を巻き込む工夫やアイデアを考えて欲しい。 

実際に２月に行われるフェスタ等では学校の協力も得られてい

て，キッカケづくりはしている。地域貢献をしている大人たちと未

来ある子供たちが繋がる機会は非常に大切だと思いますので，行政

にも考えてほしいし，次期委員にも引き継いでいただきたい。 

 

 子供たちは人に褒められるということや表彰されるということ

にとてもやりがいや喜びを感じると思う。ボランティア活動をして

いる子たちもそういった場を設けて表彰できるといい。 

 

 それではここでは一つ文章を追加しましょう。児童生徒を参加さ

せる工夫や校内で社会貢献活動や地域活動の成果を表彰できるよ

うな仕組みが欲しいというような文言で。 

 

 関心を持つ子達を育てられるような工夫や情報を与えられるよ

うに。いろいろな機会を与えられるよう行政としてアプローチをお

願いしたい。 

 

他に何かございませんか。 

 

－その他意見なし－ 

 

それでは，次の第３節「情報の提供・共有」について２分時間を

取りますので目を通してください。 

 

－委員黙読－ 



会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

会長 

では，情報の提供・共有について，各事業についてでもよいです

し，情報の提供・共有全般に対してでもよいので，皆さんから御意

見や考え方などいただきたいと思います。 

何かございませんか。 

 

 社会福祉協議会民生委員と模索というよりは，連携という言い回

しに直した方がいいのでは。 

 

－委員同意－ 

 

 地域社会の情報や問題を共有できるようにするには，そのような

協力体制がないといけない。 

 

 協働は地域の課題解決をするもの。地域の抱える問題を民生委員

さんたちは一番現場で体感していると思うので，ぜひ今後はこの部

分を連携して考察していって欲しい。 

 あとは他にございますか。 

 

－その他意見なし－ 

 

それでは，次の「市政への参画」について２分時間を取りますの

で目を通してください。 

 

－委員黙読－ 

 

では，市政への参画について，各事業についてでもよいですし，

市政への参画全般に対してでもよいので，皆さんから御意見や考え

方などいただきたいと思います。 

何かございませんか。 

 

 ここの部分での意見は，ふれあいミーティングに関してだが，毎

回参加者が変わらない。 

待っている姿勢より，出向いていく姿勢や視点に変えていったほ

うがいいのでは。 

 

 市民提案機会の拡充についての文言はよくできているが，結局は



 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

会長 

 

Ａ委員 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

苦情の場になっているのは問題。 

司会を市民に任せるだとか，その後のフィードバックをしっかり

と文言に落としてある部分がいいと思う。 

他に意見はあるか。 

 

－その他意見なし－ 

 

それでは，次の「市の体制」について２分時間を取りますので目

を通してください。 

 

－委員黙読－ 

 

では，市の体制について，各事業についてでもよいですし，市の

体制全般に対してでもよいので，皆さんから御意見や考え方などい

ただきたいと思います。 

何かございませんか。 

 

 再掲に対する意見は，第１節で述べている内容をここでも持って

くるべきではないのか。違う内容であれば，表題を変えるとか。変

えないのであれば第１節にすべて集約してもおいいのでは。 

 

 色々意見あるが，どちらかで文章はまとめる形でいいのでは。 

 

 事務局のほうでやりやすい方向で考えていいのではないか。 

 

その他意見はあるか。 

 

－その他意見なし－ 

 

 ありがとうございました。 

この場で意見が深まったと思います。それでは，今の意見などを

踏まえ，事務局で編集していただき，市へ提出したいと思いますが

いかがでしょうか。 

編集は事務局に一任してよろしいでしょうか。 

 

－委員同意－ 



会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議題は以上となります。 

委員の皆さまから他にないようであれば，進行を事務局にお返し

します。御協力ありがとうございました。 

 

次第６ その他 

（１）実施事業について 

【とみさと協働塾居場所づくり講座について（報告・お知らせ） 

【“すいかの種まき”について（報告）】 

【とみさぽニュースレターVol.12について】 

【メカラウロコセミナーについて（報告）】 

【市民活動サポートセンター相談内容について】 

【市民活動サポートセンターの利用状況について】 

【とみさと市民活動フェスタについて・せっかく展示会について】 

【ちい寄附について】 

【とみさと協働のまちづくり講座について】 

 

－以上を事務局より説明－ 

 

それでは，事務局からの説明について質疑などございましたらお

願いします。 

 

せっかく展示会の場所はサポートセンターではなくて，ほかの場

所ではできないのか。 

 

 時間や場所の都合もございまして，今回はサポートセンターでの

実施となります。これからできるだけ多くの方に来場してもらえる

よう最大限の周知に努めます。 

 

（２）とみさと市民活動サポートセンターについて 

 

－事務局より説明－ 

 

ただ今，資料について御説明させていただきましたが，御意見は，

次期推進委員会へ引き継がれるものとなります。 

皆さんから御意見や考え方などいただきたいと思います。 

何かございませんか。 



Ｅ委員 

 

 

Ａ委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

指定管理にするにはまだ早いのではないか。まずはサポートセン

ターの定着化を図り，直営により運営すべき。 

 

指定管理者制度については，もう少し時間をかけて検討すべきで

はないか。今後数年は今のままでいいのではないか。 

 

アンケートにあるように，運営に関しては円滑にできているので

はないか。 

また提言書にあるように，７つの機能については外部のアドバイ

ザー含めて，ハード面やソフト面を１年間かけて十分議論してき

た。また運営方針について検討した際に指定管理や直営のメリッ

ト，デメリットについても議論を重ねてきた経緯がある。行政の体

制が変わると大きく方針も変わるといったこともある。 

サポートセンターはまだまだ発展途上であるが，ここから独立性

や柔軟性をさらに養う必要がある。 

運営方式に関しては，来年度も大きな検討課題として引き継いで

いってほしい。 

 

－その他意見なし－ 

 

（３）その他 

 

－特に意見なし－ 

 

それでは，今のご意見を踏まえ，事務局で取りまとめをさせてい

ただき，次期推進委員会へ引き継いでいきたいと思います。 

次第につきましては以上となりますが，その他に委員の皆さまよ

り無いようであれば，今回の推進委員会議が任期中最後の会議とな

りますので，会長より一言いただければと思いますのでよろしくお

願いいたします。 

 

－会長挨拶－ 

 

【閉会】 

 


